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本 届 丝 博 会，
宝鸡收获颇丰，得到
的不仅仅是项目签
约成果，还有潜在的
客商信息、发展理念
的更迭、产业合作的
经验、专业素养的培
养等。可以说，丝博
会上涌动的各种新
思维、新商机都对我
市招商工作有利，只
有把握机遇，巩固成
果，变优势为胜势，
我们与外界的握手
才会更有力。

变 优 势 为 胜
势，需要持续开放。
当前，国际国内宏
观经济形势发生了
新的深刻变化，经
济发展也面临着转
型升级的新挑战。我
们只有保持开放发
展的姿态，才能解
决当前产业结构不
优、产业链不长、产
品附加值不高等问
题，通过招大引强，
把好项目、大项目
引进宝鸡，力争取
得新突破。   

变 优 势 为 胜
势，需要良好的产业
环境。鱼儿长得壮不
壮，关键在于鱼池的
生态环境好不好。当前各地都在招商
引资上铆足干劲，在与同类型城市竞
争中宝鸡要想胜出，就要培育良好的
产业发展环境。作为装备制造业强市、

“中国钛谷”、全国重要的整车制造基
地，宝鸡要不断提升产业竞争力，在延
链补链强链上，帮产业填空补缺、完善
布局，产业分工和协调配合越紧密，越
有利于凝聚产业链上的好项目、大项
目，实现产业转型升级。

变优势为胜势，需要专业化服
务。要保持招商引资工作的“成色”，需
要提升机关干部的专业化服务水平。
要精简审批事项和办事流程，进一步
健全完善投资项目决策咨询制度，加
快决策咨询前的职能部门审核工作进
度，提高项目决策咨询的效率。对重大
项目继续实行“一事一议”，将诚信贯
穿于招商引资全流程，使投资者留得
住、做得大、发展快。

巩固成果，努力要在平时。全市
招商系统干部要研究产业，提升理念
和 服 务 水
平，这样才
能 促 进 我
市 产 业 发
展 取 得 新
突围。

保温杯、锅、碗、盆……在第

五届丝博会上，宝鸡巨成钛业股

份有限公司的展台前热闹非凡，

他们带去的 10 多款钛制民用产

品成了“香饽饽”。“这次丝博会，

让我们看到了钛制民用产品无限

的市场潜力。”5月 17 日，丝博会

结束的第二天，该公司总经理罗

举成在接受记者采访时说。

宝鸡巨成钛业股份有限公

司是陕西省民营钛企业在新三

板挂牌的首家企业，主要从事有

色金属设备制造，有色金属材料

及制品的加工、开发、销售及进

出口业务。近年来，随着钛产品

的不断细化，公司开始进军钛制

民用产品领域，越来越多的钛制

产品走向普通群众的日常生活。

“2016 年以前，钛制品由于

价格高昂，往往被大家当作工艺

品购买。如今，随着钛材价格逐

渐‘亲民’，更多钛制生活用品走

进了人们的视野，而一场场展会

的搭建，让这些产品得到了更多

的推广和展示。”罗举成介绍说，

在这次丝博会上，他们公司带去

的各种钛制生活用品得到了市

场和客户的肯定，虽然不是一个专业的钛材展会，但

现场就卖掉了 4 万多元的产品，还有 5 家来自南美

和中东地区的出口贸易商与公司进行了业务洽谈，

很快就会签订购买合同。“如此受欢迎，是我们在展

会召开前没有预想到的。这次展会不仅推广了产品，

更坚定了我们自主研发的信心，也为下一步市场全

面铺开打下了基础。”罗举成说。

“参加丝博会扩大了朋友圈”
——访陕西省太白酒业有限责任公司品牌研发部副经理寄增辉    

 温瑶瑶

“参加本届丝博会，给我

们带来了更大的发展空间，同

时结识了更多的合作伙伴，扩

大了朋友圈，进一步扩大了产

品的知名度。”近日，陕西省太

白酒业有限责任公司品牌研

发部副经理寄增辉接受笔者

专访时说。 

“一滴太白酒，十里草木

香。”太白酒始于商周，盛于唐

宋，成名于太白山，闻名于唐李

白。近年来，太白酒业根据市

场产品消费需求，在保持传统

凤型酒的基础上，相继开发研

制出凤香型和兼香型等多个产

品，并使产品畅销全国远销海

外，深受中外消费者的青睐。

“太白酒系列产品能够亮

相丝博会，多亏了市招商局牵

线搭桥，为我们提供了这么好

的展示平台，进一步扩大了我

们的品牌影响力。”寄增辉告诉

笔者，市招商局为公司做“服务

员”，包括展位设计、搭建，灯箱

的宣传画面都是市招商局精心

布置的。太白酒业也积极响应

市招商局做好这项工作，精选

了太白酒核心单品国优 1988、

太白年份酒系列、太白原藏系

列，以及经典的普太白，全部亮

相本届丝博会，让参会的客户

及群众免费品鉴美酒。

作为一个跨区域、跨国界

的展会，丝博会不仅带来了国

际化的项目和更为广阔的视

野，还成为推动合作的纽带。

“太白酒是陕西白酒的大品牌、

好品牌，产品畅销几十年，合作

更放心。”参加本届丝博会，太白

酒业也是收获满满，不仅得到了

客户品鉴后的赞誉，同时也吸引

了十几个有意向合作的客户。寄

增辉说 ：“展会结束后，我们已

经让业务人员积极联系，登门拜

访，相信一定会和志同道合的客

户达成合作。”

同台竞技展风采  取长补短促提高
——访宝鸡天海山泉饮品有限公司董事长林广生

本报记者 李晓菲

“本届丝博会上有 40 多

家饮用水生产企业参展，一次

能和这么多兄弟企业同台‘竞

技’，相互交流，取长补短，我们

受益匪浅。”5 月 17 日，刚刚参

加过第五届丝博会的宝鸡天海

山泉饮品有限公司董事长林广

生感慨道。

作为我市一家桶装水、瓶

装水生产厂家，多年来宝鸡天

海山泉饮品有限公司专注于各

种饮用水产品的开发，其生产

的太极之源矿泉水被专家命名

为含硒、偏硅酸、锶型饮用天然

矿泉水，被选定为第四届丝博

会指定用水，更是成为本届丝

博会的服务用水。

为了全方位展示企业的

产品和特色，林广生和他的团

队做了充分准备，不仅将公司

的“拳头产品”太极之源矿泉

水、天然苏打水带到现场，还

带去了新开发的养生泡茶水

及母婴专用水等系列产品，由

于包装精美、口感甘甜，受到

参会者的欢迎，不少同行也纷

纷前来“取经”。

“本届丝博会为我们饮用

水生产企业搭建了多层次、多

渠道的交流平台，集中展示了

近年来这个行业的新发展、新

产品，可以说为下一步饮用水

行业发展指引了方向。”谈起

参加此次丝博会的收获，林广

生说，丝博会上他们不仅和其

他饮用水生产企业进行了业

务交流，开阔了眼界，了解了

当前饮用水市场发展方向以

及前沿的生产技术 ；同时，还

和几十家单位进行了业务洽

谈，与其中 6 家公司签订了矿

泉水购销协议，与 20 多家公

司达成代工及定制水合作意

向。“我们将继续发挥水源和

技术优势，进一步开拓市场，

加大产品研发力度，让更多人

通过我们的产品，了解宝鸡的

山山水水。”林广生说。

丝博会上的宝鸡律动
—— 第五届丝博会招商工作亮点回眸

本报记者 魏薇

携手新征程，共创新未来！在

“国内国际双循环·‘一带一路’新机

遇”主题的指引下，宝鸡精心谋划、深

研产业、蓄能出征，利用第五届丝博

会客商云集、要素涌动的机会，精准

推介宝鸡优势特色产业，一批“含金

量”“含绿量”“含新量”较高的项目，

在丝博会上成功签约，为宝鸡新一轮

产业发展续航添力。

绘制招商地图  

列出项目清单

招商引资是区域经济跨越发展

的“头号工程”，为了在此次丝博会上

打好有准备之仗，全市各县区、各部

门结合发展定位、特色优势、产业布

局，提前策划包装了一批能够补齐壮

大产业链、创新链、价值链的优质项

目，绘制招商地图，意在会期集中向

客商推介发布，保证在“人无我有、人

有我优”上，向外界传递宝鸡发展的

新机遇新希望。

产业发展当考虑系统性和全局

性的统一，既有特色又有“生物多样

性”，这样才是真正意义上的“产业生

态好”。丝博会前期，市招商局、市发

改委联合征集了报省参展团统一推

介的招商引资项目 88 个，总投资额

1808 亿元，涉及我市先进结构材料、

智能制造、装备制造、能源化工、食品

工业、商贸物流、文化旅游、现代农

业、医疗康养等重点产业。

在省参展团编印的推介项目册

317 个项目中，宝鸡入选项目 43 个，

占比达 14%，数量位居全省地市级

第一。这些入围项目不是沉睡的文字

指引，而是有心“插柳”企业家眼里的

“矿藏”，经省市领导及相关部门在

“宝鸡投资环境说明会”“高端装备制

造及新材料推介会”“知名台资企业

家宝鸡行”等 5 场专题活动中推介，

凤翔凤瓴时代城市综合体和奥莱小

镇项目、渭滨区西部传感器产业园项

目、扶风汽车零部件产业化项目等

11 个项目，在会期促成签约或部分

签约，项目推介取得较好成效。

专业推介精准 
 宝鸡之“宝”受欢迎

在本届丝博会上，引人关注的

是在陕台经贸合作项目推介会上，副

市长张礼涛用“神鸡”、机器、基础、集

成四个“ji”向台商介绍宝鸡，表达宝

鸡不仅是一个看得见山、望得见水、

记得住乡愁的城市，也是一个白天可

以创业创新、晚上可以诗情画意的城

市，更是一个容得下身体，又安得住

灵魂的城市。聆听这一番精彩推介，

有 74 名台商专赴宝鸡，感知探寻宝

鸡之“宝”。

5 月 13 日，市招商局、市台办组

织台企负责人先后参观了宝鸡综合

保税区、吉利汽车、宝鸡青铜器博物

院、眉县齐峰果业、百贤酒业、帛宇纺

织、太白酒业等重点企业。

台湾农业产业发达，食品工业

发展水平较高。很多台商提前做了功

课，专门来了解西凤酒和太白酒的工

艺流程与市场推广情况，大家对宝鸡

的名酒品牌赞不绝口，就名酒如何走

得更远提出了建议，并与企业负责人

进行深入洽谈，为开拓新的合作渠道

奠定基础。

台商们在眉县参观时，对猕猴

桃产业发展的全产业链很看好，觉得

眉县这一特色产业还有较大的发展

空间。台商王世铭关注到了一个细

节：猕猴桃采摘后，放入冷库，品尝

的时候，有一个等熟的过程，其间，人

们往往会放苹果、香蕉等水果在猕猴

桃旁来进行“催熟”，但很多时候客户

并不愿这样“慢等”。台商建议，当地

政府能不能联合高校开展“成品果生

态法催熟的研究”，如果这个问题得

以破解，将对猕猴桃在更大范围的市

场推广大有裨益。

像台商这样，关注细节，以用户

思维来解决问题的产业思考方式，给

我市招商干部带来了新的启发：招

引上下游企业对重点产业链进行延

链、补链、强链不是一句空话，需要各

级招商干部见微知著，善于从把握全

局和发现局部痛点的角度，去调整工

作思路，只有这样才能积极招引平台

型项目、专精特新项目、公共服务类

项目，不断提升招商引资的准度。

项目签约质高  
亮点特色突出

新资讯、新产业、新合作。在本

届丝博会上，宝鸡高新区举办先进制

造业招商推介会，让 48 户企业了解

到高新区积极融入全球产业链分工

体系的决心、扎实推进先进制造业与

现代服务业深度融合的志向，18 亿

元轨道交通环境科技智能化产业基

地项目落户宝鸡高新区。扶风县将

“主动引凤”与“东部承接”相结合，立

足比较优势与区位优势，共签约 10

个工业项目，涉及投资 22.6 亿元，为

后续县域高质量发展积蓄新力量。陈

仓区厚积薄发、多点开花，签约项目

涉及城市综合体开发、农旅融合、垃

圾分类、光伏发电、工业发展等多领

域，会上签约 17 个项目，投资总额

58.88 亿元。

客商通过各种渠道了解宝鸡，

大家纷纷表示，宝鸡历史文化底蕴深

厚，工业基础雄厚，发展潜力巨大，是

一片投资的沃土，希望以此次交流活

动为契机，在先进制造业、农业、文

旅、电子、食品加工等领域，展开多层

次合作，实现互利共赢。

丝博会期间（截至 5 月 14 日），

宝鸡分团共签约招商引资项目 145

个，总投资额 598.5 亿元，产业“含金

量”“含绿量”“含新量”较高，将对我

市相关产业发展起到明显的带动和

引领作用。
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客商了解宝鸡综合保税区发展规划

客商参观太白酒文化展厅
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